

WOWOW Presents 車いすバスケット体験教室 in 愛媛県

～集まれ地域の子どもたち～



実施報告書

2022年7月9日(土)  
伊予市民体育館

- 実施名称： WOWOW Presents 車いすバスケット体験教室 in 愛媛県  
～集まれ地域の子どもたち～
- 日程及び会場： 2022年7月9日(土曜日)10時～16時  
伊予市民体育館 愛媛県伊予市森91-1(089-982-2367)
- ゲスト： 東京2020パラリンピック 車いすバスケットボール競技  
男子日本代表 豊島英 古澤拓也
- 主催： 四国車いすバスケットボール連盟 株式会社WOWOW
- 主管： 愛媛車いすバスケットボールクラブ (一社)愛媛県バスケットボール協会
- 後援： 愛媛県 愛媛県教育委員会 愛媛県障害者スポーツ協会  
伊予市 伊予市教育委員会
- 参加人数： 60名
- 目的： 東京2020パラリンピック日本銀メダリストと車いすバスケットボール競技の体験を通じて、広く県民に競技の面白さを伝え、競技の普及・啓発をするとともに、スポーツを通して差別や偏見のない社会を実現することを目的とする。
- 対象者： 県内の小・中学校、特別支援学校の児童生徒
- 参加費： 無料



時間	所要時間	内容	詳細	備考
10:00~10:15	15	体験者集合	チーム分けの発表 (ごちゃ混ぜで15人 ×4チーム)	チーム名は 「かつお」「みかん」 「うどん」「すだち」
10:15~10:25	10	開始式		四国連盟小林会長・ WOWOW古澤選 手・豊島選手・古澤 選手あいさつ
10:25~10:30	5	デモンストレーション	チェアスキル+レイ アップシュート+3P	
10:30~10:40	10	本気ゲーム	WOWOWチーム vs 四国チーム	WOWOWチーム の勝利
10:40~11:30	50	車いす操作と シュート練習	前ダッシュ・ストッ プ・ターン・ドリブ ル・スイング・シュー ト(ゴール下ショッ ト・ランニングシュー ト)	
11:30~11:45	15	鬼ごっこ	鬼は豊島選手 と古澤選手	
昼休み	75			WHO I AM を 上映
13:00~13:30		伊予市長応援視察・ 全体集合写真撮影	武智邦典様 のあいさつ	銀メダルも披露
13:30~15:00	90	チーム対抗試合	4チームの総当り	優勝は 「かつお」チーム
15:00~15:30	30	質疑応答・閉会式	銀メダルに触れて 参加者大喜び	
15:30~16:00	30	片付け・解散		



車いす操作・スイング～



鬼ごっこ・タッチ～



ゲーム開始・トスアッ～プ



優勝の「かつおチーム」



サイン会(左)と本気ゲーム(上)

質疑応答の時間では 豊島さんから古澤さんへ まさかの質問



最後は みんなで 「しっこく しっこく」



## 【うまくいった点・うまくいかなかった点】

- ・最終的には、募集人数(60人)を達成できたが、障害のある子供たちの参加が少なかった。特に障がい児・者に対する募集方法で課題が見えたので、今後に生かしたい。(チラシを特別支援学校の児童・生徒の人数分用意し、確実にチラシが各家庭に届くようにする)
- ・伊予市長 武智邦典様が視察応援に来られるなど、行政との連携を図ることができた。
- ・愛媛県バスケットボール協会様と愛媛車いすバスケットボールクラブの選手が教育委員会へ広報活動を行ったことで、新たに繋がりを作ることができた。
- ・株式会社WOWOW様と協働できたことで、ノーバリアゲームズの哲学を垣間見ることができた。「いつもの体験会」からの脱却を意識して活動を続けたい。
- ・愛媛県でのイベントに、四国の他3県からも協力者が集まり、四国連盟にまとまりが生まれた。バスケットも40台近く集まり、参加者が体験する時間を十分に確保することができた。

## 【まとめ】

当初は、3月に香川県で開催する予定でしたが、新型コロナウイルス感染拡大状況の悪化に伴い一旦中止とし、翌年度の7月に会場を愛媛県へと移して開催致しました。コロナ禍での実現は簡単ではありませんでしたが、事前にPCR検査で陰性を確認するなどの感染対策を実施し、今回のイベントを無事に終えることができました。当日は、豊島さんと古澤さんの高い技術が生み出す華麗な動きと心に届く言葉、そして参加者全員が銀メダルに触れる機会まで設けていただき、とても貴重な経験をさせていただきました。

車いすバスケットボールが障がい者だけのスポーツではないことを知ってもらい、身近なスポーツとして楽しく続けてくれることを願っています。

この度は株式会社WOWOW様のご協力のもと、銀メダリストを招いて開催できたことで、普段の四国内で実施しているイベントとは一味違うものとなりました。参加者もスタッフもいつもより目がキラキラしており、驚きと感動、笑顔が絶えない1日となりました。

四国ブロックと致しましても、株式会社WOWOW様や一般社団法人愛媛県バスケットボール協会様、また行政などの各種団体との「つながり」を大切にし、車いすバスケットボールの普及と社会貢献に繋がる活動を続けてまいります。大変貴重な機会を頂き誠に有難うございました。引き続き、四国ブロックの車いすバスケットボールにご支援を頂きますようお願い申し上げます。